
我市是著名的“花木之
乡”，多年来形成了风格独特的

“如派”盆景。江苏花名堂农业
科技发展有限公司在传统土培
如派盆景的基础上，培育出体
积小、养护方便、价格亲民的水
培小微盆景。临近岁末，小微
盆景进入销售旺季，花名堂通
过线上线下销售的方式，积极
拓展“年货”销售市场。

□通 讯 员吴树建
融媒体记者邱 宇
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一 报 读 懂 如 皋

对文明的追求，是一座城市的终
极使命。

三年前，如皋荣登第五届全国文
明城市榜；今年，如皋光荣蝉联，以
高分圆满实现“两连冠”。

崇德向善、文化厚重、和谐宜居
的文明如皋正向着未来踏浪前行。
145万如皋儿女共同用双手托起了一
座城市的“文明梦”，也点燃了他们
人性中真善美的光芒。

谋长远 众志成城下好一盘棋

每天，有这样一群人，他们披着
星光出门，挥舞扫帚，用“唰唰”的
铿锵节奏唤醒沉睡的城市；

每天，有这样一群人，他们战酷
暑抗严寒，始终在车流中挺立，用坚
守换来城市交通的畅通有序；

每天，有这样一群人，他们马不停
蹄走街入户，暖心守护社区的每一位居
民，用“一根针”穿起了“千条线”……

从耄耋老人到垂髫孩童，从各级
干部到广大群众，从城市到乡村，从
工厂到校园，如皋人用文明城市建设
的火热实践诠释了“众志成城”的新
时代内涵。

踏上文明城市建设的征途，每个
如皋人都是责任人。我们始终坚持把
深化文明城市建设作为“一把手”工
程，一棒接着一棒传，一任接着一任

干，匀速行进“不刹车”；我们始终
坚持打造一支敢于担当、勤于苦干、
善于做事的高素质干部队伍，有效落
实“不掉链”；我们始终坚持全体市
民共同参与文明城市建设“大合
唱”，推动全民参与、共建共享，创
建为民“不空谈”。

踏上文明城市建设的征途，每个
小问题都要练就大作为。建立健全

“摸排、挂账、销号”机制，44类实地考
察点位逐个摸排，对照点位标准逐条
梳理，形成项目表、任务书，挂图作战

“各个击破”；对各类问题限定整改时
限，以图片方式反馈整改成效，依托

“数字城管”，结合创建办人员“回头
看”，交办反馈“眼见为实”。

察秋毫 用脚步丈量城市文明

文明城市建设在细微处见真章。
“用脚步丈量城市”已经成为我

市文明城市建设的标准动作。不仅有
领导干部带头采取骑行、步行的方式
随机抽查各类点位，在我市的大街小
巷，还活跃着一支“市民巡访团”，
他们“做小事、管闲事、纠错事、参
大事”，为建设高质量文明城市作出
了积极贡献。

退休后的褚建华在市老年大学担
任副校长，最近一段时间，他比平日
里更忙了些。“我现在每天的步行数

都在朋友圈名列前茅。”自从加入市
民巡访团，褚建华有事没事都会出去
转转，边走边“找茬”。

今年7月初，褚建华在一次巡访
中看到烟草公司门前有一米多的人行
道凹了进去了，“只要下雨，行人就
得从旁边绕着走，绿化带被踩出了一
条道，这种情况既影响市民出行，又
存在安全隐患。”他立即将情况记录
下来，并拍照上报。“不到两天的时
间，住建局就组织专人将凹处进行了
填土，恢复了道路通行。”

市民巡访团成员们每天出了家门
就自动“上岗”，在没有巡访统一行
动的时候就自己“找事”。“我们所做
的，都是小事。”褚建华说，“文明城
市创建最终得益的是老百姓，大家都
认为参与文明城市建设是每一位市民
应尽的一份责任，所以特别有干劲。”

除了有日行万步的市民巡访团，
我市还建立了“两代表一委员”工作机
制，党代表、人大代表、政协委员们每

个月都会面对面倾听群众心声、化解
群众难事；组织机关党员干部深入社
区开展“我骄傲，我是文明如皋人”入
户大走访，印制发放市民文明宣传折
页10万余份；策划开展“全民卫生日”
主题活动，引导群众从身边的环境卫
生做起，净化绿化美化家庭、院落和公
共空间，真正实现市民是文明城市主
人，城市文明由市民共建。

聚合力 同心同德克难题

文明城市建设过程中的不少问题
看似简单，处理起来却是不易，常常
涉及到多个部门和单位。

这里不得不说说颐园区间路的故
事。这条路位于颐园小区一区与二区
之间，建成后能够有效改善主城区交
通微循环。这条原本规划于2003年
的道路，却因种种原因，17年来一
直未能建成，一度沦为城市的卫生死
角。 【下转A2版】

本报讯 （融媒体记者吴青
青 通讯员贾浩珍）位于东陈镇
的南东陈社区二线河西段，在两
年前还是一条让居民怨声载道的
黑臭水体河，但是如今的二线河
西段却是河水清澈、河岸整洁，
这样的喜人变化正是全市上下全
力推进河道整治，推动生态文明
建设的一个缩影。

今年以来，我市全力推进黑
臭河道治理，积极发动开展全市
农村黑臭水体大摸排，针对被举
报过的问题河、管护有盲区的边
界河、有恶化趋势的隐患河等重
点，共排查出农村黑臭河道223
条；组织编制了《如皋市农村黑
臭水体治理方案》，制定“一河
一策”具体措施，目前各项工作
正在稳步推进中。河道全面整治

提速增效。我市树立“系统化思
维、片区化治理、精准化调度”
的理念，启动通扬运河白蒲片区
和城北片区整治项目；推进面上
农村河道整治，拆坝建桥 86
座，疏浚农村河道213条；邀请
从事不同行业的“两代表一委
员”评议河长制工作，多方位
了解社会各界对河长制工作的
意见建议，共接受评议 20条，
协同相关部门处置涉水问题14
起。我市坚持贯彻人与自然和
谐相处的生态治理理念，对标
高质量发展，坚持规划引领，
做好顶层设计，结合农村河道
不同功能定位，组织编制了
《如皋市“十四五”农村生态河
道建设规划》。美丽生态河道建
设有序展开，渐成常态。

我市全面推进河道整治
让水清岸绿景美成常态

面对如何加强和创新基层社会治理
这道“必答题”，东陈镇做深做细做实
网格化党建管理机制，实现组织建设在
网格、问题解决在网格、群众满意在网
格，激活基层社会治理的“神经末
梢”，真正实现了打通服务群众的“最
后一米”。

今年77岁的薛广明是东陈镇杭桥
村的老党员，也是一名网格员。前几
天，他在网格内巡查时，发现一苗圃四
周长满了“加拿大一枝黄花”，这种植
物会严重影响农作物的生长。发现问题
后，他立即汇报了此事。“我第一时间
向网格长汇报，然后村里立即采取措
施，让人把这些植物全部清理堆积起来
集中销毁，今天过来一看，已经全部清
理干净了。”

杭桥村党总支书记仲维平告诉记

者，在杭桥村像薛广明这样的网格员共
有20多名。他们每天入户走访居民、收
集民意、化解矛盾纠纷等，将服务触角延
伸到基层“末梢”。“在矛盾化解方面，比
如说邻里关系、婆媳关系、界址纠纷等，
网格员主动化解，做到小事不出组；在人
居环境方面，网格员每天利用一两个小
时的时间进行巡查，发现问题会及时通
知我们网格长进行处理。通过他们的巡
查，我们村人居环境考核在镇上已经拿
到了四次第一。”

近年来，东陈镇党委扎实推进“支
部进网、党员联户”基层党建创新项
目，以网格化的组织管理体系，将网格
内的党员全部“网”进党组织管理，并
通过双向选择的办法，确定党员联系普
通群众的数量，及时收集社情民意，调
解矛盾纠纷。去年，东陈镇专门投资开

发了网格化信息管理平台和 APP 终
端，联通各村 （社区）、部门及网格
员。网格员将搜集掌握的各类信息，第
一时间通过手机终端上报镇级平台。东
陈镇政法和社会管理局局长张晨告诉记
者，现在平台每天收到的各类事件大概
10 多件，涉及环境污染、邻里纠纷
等。“上周我们收到一个环境污染的事
件，群众反映比较强烈，网格员现场跟
群众沟通后，立即上报平台，我们工作
人员随即跟镇上环保部门联系，然后环
保部门人和村里一起到现场协调解决，
第一时间把问题解决了，老百姓比较满
意。”

在全面推进网格化社会治理进程
中，东陈镇紧抓集成改革契机，立足全镇
88个治理网格，探索以自然村、拆迁小
区为单元的党建治理格局，通过将党支

部建在网格上，搭建服务平台，配强党员
力量，将社会治理内容融入网格支部经
常性工作，推动党建网格、巡查网格有机
互联互通，做到网格、资源、人员、信息、
服务“五统一”，真正实现基层党建与社
会治理深度融合。张晨说：“下一步，我
们将进一步加大网格管理的实体化运
作，将党员中心户打造成网格化管理的
红色基站，以此为纽带打通基层党建和
基层治理的‘神经末梢’，全力建设共建
共治共享的美好家园。”

如今，在东陈镇，活跃在网格内的
2000多名党员已成为基层治理的信息
员、宣传员和战斗员，在村民自治、乡村
振兴、脱贫攻坚中，发挥着越来越重要的
作用，实现了网牵百家情、网解百家忧、
网暖百家心的服务功效。

□融媒体记者贺晓娟

本报讯（融媒体记者陈嘉仪 通
讯员顾如兵）为深入实施创新驱动和
人才强市战略，进一步加强与高校院
所人才科技交流合作，促进技术需
求、科技成果、人才招引双向对接、
有效匹配，近日，市委常委陈鸣华，
副市长、科技镇长团团长林文美带领
相关部门和重点企业赴桂林电子科技
大学、桂林理工大学、桂林医学院开
展产学研对接暨人才招引活动。

对接活动中，陈鸣华介绍了我市
经济社会发展情况；林文美介绍了我
市企业相关技术需求；海迪科光电、

维尔斯机械、卓远半导体、星球石墨
等7家企业，采取“面对面、点对
面、点对点”的方式与高校老师进行
了深入对接洽谈。此次产学研对接共
达成正式合作项目4项，合作意向项
目6项。

活动期间，市人社局还牵头在桂
林理工大学、桂林电子科技大学举行
了两场专题推介宣讲会，吸引了近
700名大学生到场聆听。很多学生表
达了来如就业创业的强烈意愿，并现
场关注了企业公众号或加入了企业招
聘群。

好景无限是吾乡
——我市高质量建设全国文明城市综述（一）

科技镇长团赴桂林开展
产学研对接暨人才招引活动

东陈镇：

小网格 大党建 “双网”兜尽民生事

十九届五中全会精神宣讲在如皋

本报讯（融媒体记者郝荣峰）昨
日，江苏九鼎集团举行党的十九届五
中全会精神宣讲会，鼓舞员工勇担职
责使命，激发科技创新动能，形成推
动发展的强大合力。会议邀请市委宣
讲团成员、全国基层理论宣讲先进个
人、市人大常委会党组成员、专职委
员姚呈明作专题报告。

姚呈明以《迈好现代化建设第一
步》为题，从决胜全面建成小康社会
取得的新成就、我国发展环境面临的
新变化、到2035年基本实现社会主
义现代化的新目标、“十四五”时期
经济社会发展指导思想和必须遵循新
政策等四个方面，结合我国近现代工
业发展史，对党的十九届五中全会精
神作了全面阐述和系统讲解。

作为我市老字号企业，九鼎集
团勇立潮头的“法宝”便是创新。
集团主要从事玻璃纤维深加工制
品、玻璃纤维复合材料以及高性能
玻璃纤维、高性能玻璃纤维增强基
材的制造和销售，主要产品为增强
砂轮网片、增强砂轮网布、玻璃纤
维自粘带、土工格栅及坯布、玻璃
钢制品等。集团拥有省级企业技术
中心、省级工程技术中心，系国家
知识产权示范企业，拥有健全的研
发体系及成熟的研发队伍。回顾企
业近年来的发展变化，集团职工张冠
莉坦言：“收入逐年增加，工作环境
也变得越来越好。作为一名基层员
工，更是一名党员，今后将立足本职
岗位，发挥党员先锋模范作用，为企
业更好发展作出自己的贡献。”

“今年虽然受到疫情的影响，但
国家出台了一系列支持实体经济发展
的好政策。在此基础上，我们坚持技
术创新、不断调整产业结构，今年集
团的销售额同比增幅达60%。”江苏
九鼎集团党委书记、董事长顾清波表

示，接下来，九鼎集团将认真贯彻落
实好党的十九届五中全会精神，继续
加大科技创新力度，力争在“十四五”
期间再打造四个单项冠军产品。

又讯 （融媒体记者顾忠兵） 昨
日，市委宣讲团成员、市融媒体中心
副主任严保林走进南通利都肠衣有限
公司，为企业员工宣讲党的十九届五
中全会精神，掀起企业学习贯彻全会
精神、凝聚奋进力量的热潮。

会上，严保林从深刻认识我国进
入新发展阶段的重大意义、有利条件
和重要特征，准确把握2035年远景
目标和“十四五”时期我国发展的指
导方针、主要目标、重点任务，牢牢
把握构建新发展格局的战略构想和重
要着力点，坚持党的全面领导，动员
各方力量为实现“十四五”规划和
2035 年远景目标而团结奋斗等方
面，对党的十九届五中全会精神进行
了深刻阐释和通俗解读。

党的十九届五中全会指出，要善
于在危机中育先机，于变局中开新
局，抓住机遇，应对挑战。作为一家
小型外贸出口企业，今年因国际形势
变化，企业受到了一些影响。聆听了
宣讲会对发展形势的研判以及鼓励企
业发展措施的解析，企业上下又坚定
了加快发展的信心和决心。“宣讲具
有很强的思想性、针对性和指导性，
对我们深刻理解党的十九届五中全会
精神具有重要的指导意义。”公司总
经理孙兵表示，南通利都肠衣有限公
司将通过召开座谈会、举办微党课等
形式，把党的十九届五中全会精神传
达到每一名员工，进一步凝聚共识，
激发大家干事创业的热情，同时，将
切实把贯彻落实党的十九届五中全会
精神融入企业发展中，推动企业在市
场开拓、提高市场占有率上下功夫，
努力实现高质量发展。

党的十九届五中全会
精神宣讲“进企业”


